

Sur les sentiers découverte du vieux village des Angles

Les Angles, commune gardoise, à deux pas d'Avignon, moderne et en expansion, recèle un trésor : son vieux village.

Les Angles, à moins de 10 minutes d'Avignon, commune entourée d'un écrin de verdure, domine la plaine alluviale du Rhône. C'est un petit village provençal qui a su préserver son patrimoine, ses traditions et sa tranquillité.

La plupart des Avignonnais ne connaissent des Angles que la ville nouvelle qui s'est construite en tournant le dos à son centre ancien. Pourtant, il suffit de passer le pont de l'Europe, et déjà, on aperçoit la petite cité accrochée à flanc de falaise.

■ Sur le sentier des ânes

Pour une fois, délaissez les voies rapides pour la montée du "Valadas", le sentier des ânes. Dès lors vous pouvez abandonner votre voiture sur le parking de la Tour des Mascos et suivre le long des ruelles et des calades, l'un des "3P". Il s'agit de trois sentiers de découvertes thématiques



Un groupe de promeneurs admire le panorama du vieux village à partir de la table d'orientation. Photo Le DL/Dominique PARRY

aménagés par la commune en collaboration avec l'association des Amis du vieux village. Sentiers des 3P pour : peintres, plantes et patrimoine, le dernier ayant été inauguré en septembre 2018.

■ Flâner à la découverte des artistes naturalistes sur le sentier des peintres

Face à la cité papale, le vieux Les Angles fut dès la fin du XIX^e siècle le lieu de pré-

dilection des peintres naturalistes de l'École des Beaux-Arts d'Avignon. Attirés par le ciel limpide et le panorama, des artistes de renom y ont déposé leur chevalet : Mase-reel, Klingst ou Derain. Le parcours de 1 à 2 kilomètres suit la trace de ces peintres qui ont puisé là leur inspiration.

■ Marcher pour comprendre l'histoire du village sur

le sentier du patrimoine

C'est une approche différente du vieux village selon un parcours jalonné par dix monuments emblématiques qui racontent son histoire autour de l'église Notre-Dame-des-Angles seul vestige du XI^e siècle, jusqu'au château de Pontmartin, propriété du peintre Montagné, en passant par le four banal du XVI^e siècle, la porte de la Brèche vestige des fortifica-

tions ou la Tour des Mascos, lieu de départ de tous les sentiers à l'entrée de la cité.

■ Découvrir la flore et la faune sur le sentier des plantes

D'un peu plus d'un kilomètre, on y accède par la porte de la Brèche à l'extérieur du village. Il suit le GR 42 et le chemin de Saint-Jacques-de-Compostelle. Fraîchement restauré, il propose des bornes explicatives sur les trois types de végétation rencontrés : pelouses sèches joliment fleuries au printemps, garrigue aux senteurs provençales et matorral avec ses pins d'Alep, havre de fraîcheur en été. Le site offre aussi un refuge à la faune locale : écureuil roux, lézard des murailles, abeille domestique, cicindèle ou mante religieuse.

Des points de vue surprenants et des découvertes à chaque coin de ruelle qui sont autant de surprises pour le promeneur attentif et curieux.

Dominique PARRY

Fascicule des 3P, disponible à la mairie des Angles.

► LA RENCONTRE : AVEC DES PASSIONNÉS DU PATRIMOINE

Nés de la fusion fin 2017 du Cercle des amis des Angles et de l'Association de défense du vieux village, les AVVA participent activement à la défense du cadre de vie du vieux village des Angles et à l'amélioration de son environnement naturel. Ses adhérents passionnés œuvrent depuis toujours pour préserver et mettre en valeur ce patrimoine unique qui a tout d'une crèche provençale. Frédéric Mistral avait un attachement particulier pour ce village considéré comme un haut lieu du Félibrige notamment l'Auberge des Abrieu où se réunissaient des invités célèbres comme Daudet ou Mallarmé. C'est cette mémoire que défend et transmet l'association. Pour cela, les AVVA multiplient les actions tout au long de l'année : conférences, visites, publications, mais aussi



Le président des AVVA, Guy Mesrobian (à gauche) et le secrétaire, Michel Leduc, à l'entrée du vieux village devant le panneau signalétique des 3P proposé par l'association et installé par la mairie. Photo Le DL/Dominique PARRY

événements, fêtes et animations toujours dans un esprit de convivialité et d'entraide. Chacun peut y participer qu'il

habite ou non le vieux village.

D.P.

☐ Contact : lesamisduvieuxvillagedesangles.fr/

► La pause rafraîchissante : à la "Cabane du barbu"

Encore quelques dizaines de mètres et, à proximité immédiate du sentier des plantes, au bout du boulevard du Midi, découvrez un petit havre de paix et de fraîcheur ! C'est la "Cabane du barbu". Laurent Rigaud vous reçoit dans la ferme familiale pour une sympathique halte. Café bio, smoothies avec les fruits de la ferme, sélection de bières et de vin (avec modération !) et petit grignotage. Un instant bonheur et détente à l'ombre du vieux micocoulier.



Laurent Rigaud (à gauche) et sa famille à la ferme familiale bio du Bourgas. Photo Le DL/Dominique PARRY

Ferme du Bourgas, chemin de Rigaud 30133 Les Angles. Tel 04 90 25 11 07